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Fraternité, amitié & bien vivre ! 
Chères concitoyennes, chers concitoyens,

L’été approche à grands pas, et avec lui, une série de manifestations, d’ani-
mations et de festivités estivales qui, je l’espère, sauront vous ravir. C’est en 
tout cas le souhait de la municipalité et des diverses associations en charge 
de vous distraire. Vous trouverez dans ce magazine la plupart de ces manifes-
tations diverses et variées,pour les grands et les petits.

Tout commencera le vendredi 27 juin par l’ouverture de la fête locale qui se 
tiendra sur trois jours. Une fête locale que je souhaite sous le signe de la 
fraternité, de l’amitié et du bien vivre. Une fête locale qui permettra à la ville 
de Mireval de livrer le nouveau local des festivités, un bâtiment pour les di-
verses associations désireuses d’organiser des manifestations en plein air sur 
l’esplanade Simone-Veil. Je vous donne donc rendez-vous le vendredi 27 juin 
dès 18h30, place de la mairie, pour un cortège musical direction l’esplanade 
Simone Veil. Comme à son habitude, la ville offrira l’apéritif et l’inauguration 
du local ouvrira les festivités.

Dans ce magazine, un focus est fait sur notre action sociale. Ce choix n’est 
pas neutre tant l’action sociale sur notre commune, que nous souhaitons 
majeure, est importante. Le centre communal est une lieu d’échanges et 
d’écoute. Il l’est pour toutes et tous, toutes générations confondues. Aide aux 
personnes âgées, soutien à la famille, aide aux personnes en situation de han-
dicap, lutte contre l’exclusion et la précarité, logement social, santé , insertion 
professionnelle restent les principales actions qui animent le centre commu-
nal, son personnel et nos élues.

Un grand merci à mes collaborateurs pour une gestion particulière et oh 
combien complexe : l’attribution des logements sociaux. La demande de 
logements sociaux dépasse largement l’offre disponible. C’est le lot de bien 
des communes qui se voient gérer l’impossible. Sur notre commune, 80 
dossiers de demandes sont en attente. Et si nous faisons le bilan des familles 
souhaitant venir occuper un logement social sur la commune, ceux sont 600 
dossiers extérieurs que les bailleurs sociaux peuvent nous proposer. La tâche 
est loin d’être simple. Elle est prise avec sérieux.

Que cette nouvelle saison estivale vous soit profitable. Que vos vacances 
vous soient agréables.

Au plaisir de vous retrouver, sur Mireval, pour les différentes manifestations 
proposées. Et pourquoi pas dès le vendredi 27 juin, dès  l’ouverture de la fête 
locale et l’inauguration du local des festivités.

Très bonne lecture à vous.

Christophe Durand
Maire de Mireval
8e Vice-Président de Sète Agglopôle Méditerranée
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Évènement

Lors de la réunion publique du 16 mai der-
nier, le maire Christophe Durand a présenté, 
chiffres à l’appui, la trajectoire budgétaire de 
Mireval pour 2025. L’exercice s’inscrit dans 
un contexte national marqué par l’inflation et 
le recul des dotations d’État ; il traduit pour-
tant la volonté municipale de protéger le pou-
voir d’achat des habitants tout en poursuivant 
un programme d’investissements structurant 
et écologique. Retour détaillé sur les grandes 
lignes d’un budget record de 8,5 millions 
d’euros, adopté le 9 avril par le conseil mu-
nicipal

La section de fonctionnement atteint 
4 933 370 €. 

Elle progresse légèrement afin d’absor-
ber la hausse incompressible des coûts 
de l’énergie et des matières premières 
tout en maintenant la qualité des ser-
vices publics : éducation, propreté, sé-
curité, action sociale. 

Les principales recettes restent la fisca-
lité devant le résultat reporté de 2024, 
les produits des services, l’atténuation 
de charges et autres produits et en-
fin les dotations de l’État, ramenées à 
360 000 €. 

Côté dépenses, la masse salariale 
– cœur du service public de proximité – 
représente 2 298 222 €, tandis que les 

charges générales et l’annuité d’intérêts 
de la dette demeurent maîtrisées.

 taux d’imposition inchangés depuis 9 ans
Fidèle à son engagement de justice fis-
cale, la majorité municipale n’a pas aug-
menté les taux depuis 2016 : 45 % pour 
le foncier bâti, 126 % pour le non bâti et 
19,65 % pour la taxe d’habitation sur les 
résidences secondaires. 

Dans un contexte inflationniste, ce choix 
protège le pouvoir d’achat des Mire-
valais et souligne la priorité donnée au 
redéploiement interne des marges de 
manœuvre plutôt qu’à la pression fiscale.

un plan d’investissement offensif
La section d’investissement s’élève à 
2 650 858 €. 

Elle est financée par le résultat de fonc-
tionnement, des restes à réaliser et 
surtout un emprunt potentiel de 1 mil-
lion d’euros auprès de la Banque des 
Territoires – mobilisable uniquement si 
les besoins de trésorerie le justifient. À 
ce jour, aucun nouveau prêt n’a été tiré, 
confirmant le faible niveau d’endette-
ment communal.

des budgets annexes au service de la 
solidarité et de la jeunesse
Service Enfance-Jeunesse Mirevalais : 
894 863 € de dépenses, financées à 
62 % par des participations et subven-

 RIGUEUR, AMBITION & SOLIDARITÉ ! 
 FINANCES COMMUNALES 2025 :

360 000 €

2 682 801 €
735 114 €

176 773 €

978 680 €

Résultat 2024 Reporté Atténuation de charges 
Autres produits de gestion

Produits & services du domaine Impôts & Taxes

Dotations & Participations

913 778 €

47 444 €
2 298 222 €

316 945 €798 358 €

547 623 €
11 000 €

Charges spécifiques & Dotations Vir. à la sec. d’invest.
Charges à Caractère Général Dotations & Participations
Charges de personnel Intérêts de la dette
Autres charges de gestion courante

BUDGET 2025 : FONCTIONNEMENT
RECETTES DÉPENSES4 933 370 €

Ce budget 2025 
est un budget de 
responsabilité et 
d’espoir !
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tions, sans hausse des tarifs pour les 
familles.
Centre Communal d’Action Sociale : 
43 829 € d’actions de proximité pour 
soutenir les publics fragiles.
Subventions associatives : 75 280 € ré-
partis entre 22 associations, reflétant la 
vitalité du tissu local.

une dette contenue et responsable
Grâce à la gestion prudente engagée 
depuis deux mandats, Mireval affiche 
au 1er janvier 2025 un encours de dette 
de 1,86 M €, soit 38 % des recettes 
réelles de fonctionnement et une an-
nuité globale (capital + intérêts) proche 
de 4 % ; bien en-deçà du seuil de vigi-
lance de 22 % retenu par les Chambres 
régionales des comptes pour les com-
munes de notre strate.
La charge d’intérêts seule représente 
moins de 1 % du budget de fonction-
nement, plaçant la commune dans la 
frange la plus basse des collectivités 
comparables. 
Enfin, le partenariat privilégié avec la 
Banque des Territoires sécurise le fi-
nancement des grands projets - no-
tamment ceux liés à la transition écolo-
gique - à des conditions avantageuses, 
sans peser sur les générations futures.

 transparence et co-construction
Le budget 2025 est le fruit d’une 
concertation continue : commissions 
finances ouvertes aux élus de tous 
bords, réunions spécifiques du SEJM 
et du CCAS, ateliers avec riverains et 

usagers avant chaque grand projet.

Cette méthode participative est l’an-
tidote aux raccourcis polémiques des 
réseaux sociaux ; c’est là, dans les as-
semblées délibérantes, que s’écrit le 
devenir de notre ville.

 perspectives à venir
En maintenant l’effort d’autofinance-
ment autour de 8 %, la municipalité se 
donne notamment la capacité de :

• Poursuivre la rénovation des équipe-
ments municipaux (groupe scolaire, 
éclairage public LED, isolation des 
bâtiments) ;

• S’engager toujours plus dans la tran-
sition écologique ;

• Accompagner le développement 
associatif et culturel, pilier du  
vivre-ensemble mirevalais.

 conclusion
« Budget de responsabilité, mais aussi 
d’espoir » : les mots du maire résument 
l’esprit d’un document financier qui 
conjugue rigueur comptable et ambi-
tion sociale. 

Sans hausse d’impôts, sans recours 
excessif à l’emprunt, Mireval investit 
dans la jeunesse, la transition écolo-
gique et la solidarité. Plus qu’une ad-
dition de chiffres, le budget 2025 est 
un pacte de confiance entre la munici-
palité et les habitants pour construire, 
ensemble, la ville juste et durable que 
nous voulons léguer aux générations 
futures.=

2025 :  
SIX PRIORITÉS D’INVESTISSEMENT

• Avenue de Maupas - Tranches 
2 & 3 (540 000€) : Sécurisation 
des circulations douces, 
végétalisation

• Local des Festivités (480 000€) : 
Soutien à la vie associative et 
culturelle

• Nouveaux équipements des 
services techniques (65 000€) : 
Optimiser l’entretien durable de 
l’espace public

• Centre culturel Léo-Malet 
(22 500€) : Moderniser l’accueil 
des spectacles et conférences

• Terrain de pétanque (17 000€) : 
Optimiser l’éclairage du lieu

• Vidéoprotection, cimetière, 
espaces publics, jeunesse, 
groupe scolaire (126 500€ 
cumulés) : Améliorer sécurité, 
cadre de vie et performance 
énergétique

366 945 €
1 000 000 €

377 835 € 547 623 €

138 392 €

220 062 €

Résultat 2024 Reporté Dotations & Participations
Virement de la section de Fonc. RAR 2024
Emprunt Opérations d'ordre et Patrim

50 000 €
157 166 €

1 053 052 €

1 390 640 €
Equipement 2025 RAR 2024
Remboursement de la dette Opérations patrimoniales

BUDGET 2025 : INVESTISSEMENT
RECETTES DÉPENSES2 650 858 €

Sans augmenter 
les impôts 
ni creuser la 
dette, nous 
investissons 
dans la jeunesse, 
la transition 
écologique et la 
solidarité pour 
bâtir le Mireval 
de demain
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À quelques jours de l’ouverture de la fête 
locale – vendredi 27 juin – la Ville est heureuse 
de livrer le nouveau Local des Festivités, 
construit en un temps record sur l’esplanade 
Simone-Veil, à deux pas du Centre culturel 
Léo-Malet. Ce bâtiment en ossature bois 
complète l’ensemble sportif et culturel déjà 
composé du skate-park, du pump-track et du 
parcours de santé, tout en restant facilement 
accessible grâce au parking attenant.

Confié à l’architecte Christophe Arnone, le 
chantier lancé mi-décembre 2024 a tenu son 
calendrier grâce à la mobilisation exemplaire 
des entreprises, des services techniques 
municipaux et du maître d’œuvre. Le résultat 
fait déjà l’unanimité : une façade habillée de 
bois qui s’intègre harmonieusement dans 
le paysage tout en offrant un équipement 
fonctionnel aux associations.

 d’un rivage à l’autre : petit historique

Jusqu’en 2021, les bénévoles du 
Comité des fêtes œuvraient depuis un 
local situé sur l’esplanade Louis-Huillet. 
L’endroit accueillait la fête foraine, 
mais aussi les terrains de pétanque et 
plusieurs manifestations associatives. 
Les travaux de requalification de cette 
entrée de village – création d’un parking 
de plus de 70 places et du nouveau 
poste de Police municipale – ont 
profondément transformé le site.

Résultat : le local historique a changé 
de vocation ; il sert désormais d’annexe 
aux chasseurs et aux boulistes, dont les 
terrains sont restés esplanade Louis-
Huillet. 

Pour le Comité des fêtes, la municipalité 
avait déjà anticipé la transition : en 
accord avec les bénévoles, des modules 
provisoires ont été installés dès 2022 
afin de garantir la préparation logistique 
des animations. Dans le même temps, 
un groupe de travail associant élus, 

services techniques et représentants 
du Comité a défini le programme d’un 
bâtiment pérenne, fonctionnel et aux 
normes actuelles ; le chantier pouvait 
alors démarrer en décembre 2024, 
sans rupture dans l’activité.

 projet co-construit… mené tambour battant

Le cahier des charges a été bâti main 
dans la main avec le Comité des fêtes, 
les services techniques et l’architecte 
Christophe Arnone.

Concertation : plusieurs réunions pour 
définir circulation, rangements, 
sanitaires, accessibilité PMR.

Calendrier : démarrage du chantier le 
16 décembre 2024 avec une contrainte 
forte : être prêt pour la fête locale 2025, 
soit moins de six mois de travaux.

Mobilisation : entreprises locales, agents 
communaux et maîtrise d’œuvre ont 
relevé le défi sans dévier du planning – 
la structure bois est sortie de terre en 
février, les corps d’état secondaires se 
sont enchaînés jusqu’à début juin.

 visite guidée

Pièce centrale de 56 m² : lieu de 
préparation et de réunion.

Deux réserves de 20 m² chacune : l’une 
pour le Comité (matériel, ravitaillement), 
l’autre pour les services techniques 
(tables, bancs, chaises).

Deux bureaux de 9 m² : l’un dédié au 
Comité, l’autre ouvert aux associations 
en quête d’un espace de travail partagé.

Sanitaires PMR : un accès intérieur, un 
accès extérieur, pour accueillir le public 

 POUR LES FESTIVITÉS MIREVALAISES ! 
 UN NOUVEL ÉCRIN 

GSPublisherVersion 0.51.100.100
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en continu.

Comptoir-bar extérieur de 47 m² : protégé 
par des volets roulants, il devient zone 
de service ou de stockage selon les 
besoins.

Cuisine couverte de 70 m² : planchas et 
feux adaptés aux grandes tablées des 
soirées estivales.

L’ensemble, coiffé d’une toiture à 
faible pente et bardé de lames en pin, 
dialogue avec la pinède voisine et limite 
son impact visuel. 

Les menuiseries aluminium et 
l’éclairage LED garantissent sobriété 
énergétique et durabilité.

 rendez-vous le 27 juin

La coupure du ruban aura lieu vendredi 
27 juin à 19 h, en préambule de la soirée 

d’ouverture de la fête locale. La Ville 
de Mireval remercie les entreprises, les 
bénévoles et les agents communaux 
qui ont permis à ce projet de voir le 
jour dans les délais et sans dépasser 
l’enveloppe budgétaire. 

Rendez-vous est donné aux Mirevalais 
pour découvrir ce nouvel équipement 
autour d’un premier verre de l’amitié, 
avant que la guinguette estivale ne 
batte son plein.

Vivement les premières festivités ! =

 POUR LES FESTIVITÉS MIREVALAISES ! 
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 sur l’avenue de montpellier  
La création du rond-point côté Montpellier 
a eu pour effet, tout d’abord de sécuriser 
les entrées et sorties, mais aussi d’amélio-
rer la visibilité pour les véhicules entrant ou 
sortant de Mireval par ce rond-point.

De ce fait, nous sommes régulièrement 
témoins que bon nombre d’usagers, se 
sentant en sécurité, ont une fâcheuse 
tendance à ne plus respecter la limitation 
de vitesse de 30 km/h imposée et rappe-
lée par la signalisation routière dans tout 
le village.

Afin de réduire la vitesse excessive, trois 
écluses (ou « chicanes ») vont être instal-
lées sur l’avenue de Montpellier : 

• Une au niveau de la bâtisse de « La 
barraque » (côté Gardiole, dans le sens 
Montpellier > village)

• Une seconde, toujours côté Gardiole, 
après la sortie du parking S. Veil (en di-

rection du village)

• La troisième, après l’intersection de 
la place des Grillons (en direction de 
Montpellier)

Ces écluses consistant à réduire la largeur 
de la chaussée par un marquage au sol et 
des balises en plastique, seront repérées 
par une signalisation routière appropriée, 

donnant la priorité aux véhicules sortant 
de Mireval.

 avenue de villeneuve / chemin de recouly 
Autre point dangereux du village, l’inter-
section de l’avenue de Villeneuve et le 
chemin de Recouly ! 

En effet, actuellement, le code de la route 
donne priorité aux usagers en provenance 
du chemin de Recouly sur ceux circulant 
sur l’avenue de Villeneuve en direction du 
village. 

Mais la mauvaise visibilité de ces derniers 
sur la présence de circulations provenant 
du chemin de Recouly, la perspective de 
la ligne droite en direction du village et l’ir-
respect de la limitation de vitesse et des 
règles de priorité, une fois encore, rendent 
cette intersection assez dangereuse.

Par ailleurs, nous avons relevé un flux de 
plus en plus important de circulations sur 
le chemin de l’Octroi et la rue des Oliviers ; 
ces flux convergeant sur le chemin de Re-
couly, les conflits de circulation, évoqués 
ci-dessus s’en sont trouvés augmentés.

Pour réduire les risques, nous allons im-
planter un rond-point (voir schéma ci-
contre) de façon à réduire la vitesse ex-
cessive des véhicules à cette intersection 
et établir des règles plus claires de priorité 
(priorité à gauche sur les ronds-points).=

 AMÉNAGEMENT DE VOIRIE  
 POUR LA SÉCURISATION DE LA CIRCULATION
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L’avenue de Maupas évolue chaque jour : depuis février, la tranche 2 du programme de requa-
lification se déploie sur un linéaire de 500 m, depuis la rue des Mûriers jusqu’à l’intersection 
de l’avenue Gambetta. 

Après la première phase livrée en 2023, 
ces travaux marquent l’étape la plus longue 
(près de six mois) avant la conclusion du 
projet à l’automne.

 un dossier mûri de longue date 
Préparer un chantier d’une telle am-
pleur – inédit depuis plusieurs décen-
nies à Mireval – supposait :

• une étude technique approfondie : 
chaussée, réseaux humides et secs, 
mobilité douce ;

• la mobilisation de financements exté-
rieurs : État, Département, Agglo, 
Agence de l’eau ;

• un plan de phasage pour limiter l’im-
pact sur les riverains.

La liquidation inopinée du premier bu-
reau d’études en 2024 a retardé le ca-
lendrier, mais n’a pas remis en cause 
l’engagement municipal : livrer l’en-
semble de l’avenue en trois tranches, 
sur 2023-2025.

 mobilités douces  
 & gestion durable des eaux pluviales 
La chaussée et les places de station-
nement reçoivent un revêtement en en-
robé noir, tandis que la piste mixte pié-
tons-vélos est traitée en enrobé beige 
drainant. 

Sous cette couche, un ballast et un 
drain longitudinal forment une véritable 
zone de rétention : en cas de fortes 
pluies, l’eau s’infiltre doucement vers la 
nappe phréatique et n’engorge pas le 
réseau d’assainissement.

La sécurité n’est pas oubliée : plusieurs 
chicanes rétrécissent ponctuellement 
la voie afin de casser la vitesse sur 
cette ligne droite.

 calendrier à venir

Fin juin 2025 : pose des enrobés de la 
tranche 2 et marquages au sol.

Septembre 2025 : démarrage de la 
tranche 3, depuis la rue des Mûriers 
jusqu’à l’entrée sud de la commune.

Décembre 2025 : mise en service inté-
grale de la nouvelle avenue.

Ainsi, le pari annoncé de trois exercices 
budgétaires sera tenu.

 un chantier partagé 
La Ville remercie les habitants et com-
merçants de l’avenue Maupas et de 
l’avenue Gambetta pour leur patience 
et leurs encouragements : déviations, 
nuisances sonores et accès restreints 
sont le prix – temporaire – d’un axe 
plus sûr, plus vert et plus confortable 
pour tous.

 chiffres clés 
Travaux voirie (chaussée, trottoirs, piste 
douce) : 1 480 000 €

Réseaux secs (enfouissement télécom, 
électricité, éclairage LED) : 397 000 €.

Ces enveloppes n’intègrent pas la maî-
trise d’œuvre et les études préalables, 
financées sur les budgets 2022-2024.

Au terme de ces trois années, l’avenue 
de Maupas deviendra un axe apaisé et 
végétalisé, maillon stratégique entre le 
centre-bourg et la zone sud, au service 
des automobilistes, des cyclistes et 
des piétons.=

 AVENUE DE MAUPAS :  
 LE CHANTIER ENTRE DANS 

 LA DERNIÈRE LIGNE DROITE  
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Depuis le début de l’année nous avons 
reçu plus d’une centaine de personnes 
dans nos bureaux. Le Centre Communal 
d’Action Sociale est un lieu d’écoute et 
d’aide. Il renseigne les mirevalais ou les 
oriente vers des acteurs plus compétents 
et plus spécialisés. N’hésitez pas à venir 
nous rencontrer.

Le CCAS propose des permanences de 
travailleurs sociaux du Département. Des 
activités, des ateliers et des sorties sont 
mis en place pour faciliter les échanges et 
les rencontres, sortir les personnes de leur 
isolement…et ce n’est pas uniquement 
réservé aux séniors. 

Pour preuve depuis l’année dernière 
La Mission Locale d’Insertion qui est 
revenue sur notre territoire s’adresse 
aux 16 / 26 ans. 

Depuis janvier, 69 jeunes sont suivis dont 
21 en premier accueil. Sur ces 69 jeunes, 
10 ont trouvé un contrat d’alternance, 25 
un emploi, 9 sont partis en formation et 
8 en immersion en entreprise. Un atelier 
« bien-être » a déjà eu lieu et un sur « l’éco-
citoyenneté » est en préparation. 

Si vous vous trouvez déscolarisé, 
désorienté quant à votre avenir… 
N’hésitez pas à contacter la MLI qui 
tient une permanence une fois par mois 
à Mireval.

L’assistante sociale du département suit 
les familles et les personnes au RSA, elle 
a effectué 72 entretiens depuis janvier 
pendant son temps de permanence à 
Mireval. Ce chiffre n’est pas exhaustif 
car il n’inclut pas les visites qu’elle 
rend à domicile et les personnes qui 
peuvent se déplacer à sa permanence 
frontignanaise.

 focus sur les logements sociaux

À l’heure actuelle, le CCAS de Mireval 
comptabilise 80 dossiers de mirevalais 
en attente d’obtenir un logement et qui 
souhaiteraient rester sur la commune. 

Dans un même temps, ce sont plus 
de 600 demandes qui viennent de 
l’extérieur. Dans la mesure du possible 
et à condition que le logement et 
les candidatures concordent nous 
privilégions au maximum les demandes 
de nos concitoyens. 

À ce sujet il est important de rapeller 
que les logements sociaux sont attribués 
en fonction de la nomenclature des 
familles : 1 personne seule ou un couple 
se verra attribuer un T2 et non un T3, un 
couple ou un parent seul avec 2 enfants 
un T4 et non un T3, etc…

Pour rester dans le domaine du 
logement, une Maison de l’Habitat 
vient d’ouvrir ses portes à Sète. Que 
vous soyez locataires, propriétaires ou 
à la recherche d’un logement social, 
son équipe et ses partenaires vous 
reçoivent au N° 10 de la Rue du 8 mai 
1945 (le lundi de 9h à 12h et du mardi 
au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 
à 16h30) pour vous aider dans vos 
démarches. Il est question également 
qu’une permanence de ce service 
public se délocalise dans les villages.= 

CENTRE COMMUNAL  
D’ACTION SOCIALE

Le CCAS de Mireval est ouvert  
tous les matins de 10h à 12h sans 
rendez-vous. 
Pour venir en dehors de ces ho-
raires, merci de prendre ren-
dez-vous auprès de Sandy au 04 
67 53 81 89

 CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE 
 LE COEUR SOLIDAIRE DE MIREVAL

Le CCAS, c’est avant tout un lieu d’écoute ; on 
y entre sans rendez-vous, on repart avec un 
premier pas vers la solution

Cahterine SAINT-ELLIER  
Adjointe au maire, en charge de l’Action Sociale & du CCAS

Centre communal d’action sociale
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Dans le petit bureau lumineux du Centre 
Communal d’Action Sociale de Mireval, 
Sandy Bouley reçoit, écoute et oriente 
les habitants deux jours et demi par 
semaine.
Entrée à la mairie en 2001, cette agente 
expérimentée a rejoint le service social 
communal en 2021, dans la foulée de 
la crise Covid : « Ici, on voit de tout : 
familles monoparentales, personnes 
seules, jeunes adultes comme 
retraités ; il n’y a pas de “profil type” », 
explique-t-elle devant Catherine Saint-
Ellier, adjointe au maire chargée des 
Actions sociales, et les élues membres 
du CCAS Christiane Escudier et 
Dominique Perpina.

 orienter avant tout

Le CCAS n’est pas qu’un guichet 
d’urgence. « Beaucoup viennent 
chercher une information », poursuit 
Sandy Bouley. Demande d’allocation 
handicap (APA), dossier logement 
social, question sur les arnaques en 

ligne : lorsqu’une réponse dépasse 
ses compétences, l’agente met 
les personnes en relation avec le 
Département, la Mission Locale, 
l’UFC-Que Choisir ou l’écrivain public. 
« Le plus important, c’est le dialogue 
en face-à-face ; il désamorce souvent 
l’isolement et la méconnaissance des 
aides. »

 logement : forte pression

Avec 80 dossiers de Mirevalais en 
attente et plus de 600 demandes 
extérieures, la recherche d’un toit 
pèse lourd. « Nous privilégions les 
candidatures locales dès que la 

typologie du logement correspond », 
rappelle Catherine Saint-Ellier. En 
parallèle, la Maison de l’Habitat ouverte 
à Sète complète l’accompagnement.

 ateliers gratuits et financements externes

Pour rompre l’isolement et renforcer 
l’autonomie, le CCAS programme, en 
partenariat avec des associations, des 
ateliers bien-être, écocitoyenneté ou 
prévention des arnaques. Leur coût 
est intégralement pris en charge par 
le CFPPA ou les organismes porteurs : 
« Le CCAS n’avance rien, c’est un 
vrai plus », souligne Sandy Bouley, qui 
construit la programmation avec les 
participants eux-mêmes.

 casser les idées reçues

Si l’accueil est jugé « très facile » par 
la majorité, Sandy constate que « les 
personnes en grande détresse n’osent 
pas toujours franchir la porte ». D’où 
son souhait de « faire tomber l’image 
“CCAS = derniers recours” » : un 
annuaire local des structures sociales 
est en cours de préparation pour 
mieux guider ceux qui se sentent « à 
côté de la plaque ».

Ouvert à toutes et tous, le service 
poursuit sa mission de proximité 
solidaire, convaincu que chaque 
Mirevalais, quel que soit son âge ou 
sa situation, peut y trouver un appui 
concret.= 
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 UN ACCUEIL DE PROXIMITÉ
 LE CCAS :

 POUR TOUS LES MIREVALAIS
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Centre communal d’action sociale

La marche est une activité accessible à tous qui permet de maintenir 
sa forme physique mais aussi de se détendre et de se ressourcer. 

Pour cela, le CCAS propose une heure de marche adaptée au 
rythme de chacun les mercredis à partir de 14h30. 

Cette activité très appréciée a aussi permis à certains partici-
pants de sortir de leur solitude en créant de nouveaux liens.=

Le CCAS a profité des vacances du printemps 
pour mettre en place des animations intergé-
nérationnelles. 

Le jeudi 17 avril les séniors ont retrouvé 
les ados dans leur local pour réaliser des 
chocolats de Pâques maison. 

Guidées par une personne bénévole, les 
deux générations confondues ont pris 
plaisir à élaborer et déguster les choco-
lats.  La semaine suivante, un après-midi 
jeux leur a permis de se retrouver.=

À l’occasion de la Journée Internationale des Droits des Femmes le 7 et 
8 Mars 2025, le CCAS avec la collaboration du Comité Égalité & Parité 
Hommes-Femme de Sète Agglopôle, représenté par Marie Françoise 
Ribot-Coimbra, ont proposé l’exposition « La femme dans l’histoire ».

Un café débat a été mené à l’issue de la visualisation d’un docu-
mentaire sur l’évolution des droits de la femme.

Cette manifestation a intéressé les quelques personnes qui ont 
eu envie de s’informer et d’échanger autour d’un sujet toujours 
d’actualité.=
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 DU MERCREDI 
 LES BALADES

 JOURNÉE INTERNATIONALE 
 DES DROITS DES FEMMES

 UN ATELIER CHOCOLAT
 INTERGÉNÉRATIONNEL
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PROGRAMME DES ACTIVITÉS
11 juin : Sortie aux Baux-de-Provence et 
Carrières des lumières.

12 juin - 14h30 : L’UFC Que Choisir viendra 
sensibiliser sur les écogestes pour proté-
ger la planète.

26 juin : Petit Loto de l’été

À Noter : Le Ciné-discut sera de retour en 
septembre dans un nouveau cadre !

Au cours de l’année de nombreuses occasions de se rencontrer sont données aux Mirevalais 

Que ce soit en participant à des ateliers, des sorties ou des conférences comme par 
exemple un atelier « comment faire ses produits ménagers », un atelier mémoire récur-
rent qui répond aux demandes de quelques mirevalais, une sortie à Nîmes ainsi qu’à la 
Grande-Motte avec des visites guidées.=

Le CCAS de Mireval a mis en place un registre destiné à recenser 
toutes personnes fragiles et isolées pour prévenir tous les risques 
liés aux fortes chaleurs. Ce fichier nominatif est ouvert à toute per-
sonne résidant le village en situation de vulnérabilité (personnes 
isolées, âgées et/ou handicapées).

En cas d’alerte canicule, les 
personnes inscrites sur cette 
liste sont contactées par té-
léphone par les membres du 
CCAS afin de rappeler les re-
commandations et s’assurer 
que les personnes vont bien.

Ce service est gratuit. L’ins-
cription se fait soit par les 
personnes elles-mêmes ou 
par un tiers (membre de la 
famille, voisins, représentant 
légal, service de soins infir-
miers à domicile « SSIAD », 
service d’aide et d’ac-
compagnement à domicile 
« SAAD » etc..)

L’inscription s’effectue par 
écrit à l’aide d’un formulaire 
mis à disposition à l’accueil 
du CCAS, 20 Boulevard 
Pasteur (du lundi au vendre-
di de 10h à 12h) ou en té-
léchargement depuis le site 
internet de la Ville de Mireval  
(accès direct en flashant le 
QR code ci-dessous)

Une fois complété, ce for-
mulaire peut être déposé à 
l’accueil du CCAS ou envoyé 
par courrier électronique à 
l’adresse suivante : ccas@
mireval34.fr=
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 BIEN REMPLI 
 UN AGENDA 

 LE CCAS VEILLE
 EN CAS DE CANICULE,

FLASHEZ LE QR-CODE  
POUR TÉLÉCHARGER  
LE FORMULAIRE D’INSCRIPTION 
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Égalité des Chances

Le samedi 30 août prochain, en présence de 
la famille d’Agnès Salvayre, une plaque sera 
déposée sur la façade de l’entrée de la ludo-
thèque. 

Cette plaque rendra hommage à Agnès 
Salvayre, ancienne adjointe au Maire en 
charge de la délégation enfance jeunesse, 
qui fut à l’origine de la création de cette 
ludothèque en 2020. 

Un lieu incontournable pour les petits et 
grands mirevalaises et mirevalais qui af-
fiche complet à chaque ouverture.

La Ludothèque, portera désormais le nom 
d’Agnès Salvayre. Une femme de convic-
tion, profondément investie pour son vil-
lage et sa jeunesse.=

 AGNÈS SALVAYRE
 DÉNOMINATION DE LA LUDOTHÈQUE MUNICIPALE

Agnès est arrivée sur Mireval à l’été 2007 avec son fils Guilhem. 
C’est tout d’abord comme maman que nous l’avons connu. Im-
pliquée dans la scolarité de son fils, mais pas que, elle a été 
élue parent d’élève, puis a rejoint en tant que bénévole, l’asso-
ciation Farandole Occitane.
En 2013, nous l’avons contactée pour nous rejoindre dans cette belle 
et grande aventure qu’est l’engagement politique et la vie d’une campagne 
électorale. Elle a accepté immédiatement et nous nous sommes mis au travail pour 
élaborer notre programme politique pour l’enfance et la jeunesse. Un programme avec nos 
valeurs de gauche qui nous ont rapproché. 
À notre élection en 2014, Christophe a confié à Agnès le poste d’adjointe à l’éducation, 
enfance jeunesse. Elle dont son papa, Jean-Pierre est professeur agrégé de géopolitique 
et sa maman, Jeanine professeur de Français... ce poste ne pouvait que lui convenir.
Agnès a posé les fondations d’un Service Enfance Jeunesse, qui aujourd’hui fonctionne de 
manière remarquable. Secondée par deux délégués Robert Huillet et Nathalie Asselin. 
En 2014 nous avons retroussé nos manches. Tout était à faire. Notamment renouer des 
liens avec la CAF partenaire essentiel et indispensable. En 2015, c’est la signature du 1er 
contrat Enfance-Jeunesse de l’histoire de Mireval. Enfin !  Une réelle volonté politique de 
mettre la jeunesse au centre de nos priorités avec un service structuré qui s’adapte aux 
besoins des familles.
Ce contrat signé avec la CAF a permis le financement de toutes nos actions : 
• La mise en place des TAP 2014 ;
• La formation des agents au métiers de l’animation BAFA, BAFD et BEPJEPS ;

• La municipalisation des centres de loisirs et du club ado ainsi 
que son réaménagement ;
• La création d’un conseil d’exploitation 2018 ;
• L’intégration du Relais Petite enfance et de la crèche tant at-

tendus par les partenaires ;
• La mise en place des accueils périscolaires ;

• Acquisition d’un nouveau logiciel de gestion avec un Espace Famille ;
• La création du poste de coordination ;
• La mise en place du Bafa mirevalais ;
• Le Conseil municipal des jeunes ;
• L’extension de la cuisine et amélioration du confort du réfectoire au groupe scolaire.
Et pour terminer en 2019, à la fin de son mandat la création de la ludothèque. Inaugurée 
le 14 février 2020, lieu incontournable pour les assistantes maternelles, les enfants, les 
jeunes et les parents. Lieu qui crée du lien inter-générationnel et qui répond aux pro-
blématiques de la parentalité en y apportant soutien et réponses. 
Cette ludothèque nous avons souhaité lui donner un nom.
C’est une évidence et tout naturellement que nous souhaitons nommer la ludothèque 
municipale « Agnès Salvayre » afin de rendre hommage à son investissement et son 
engagement durant 6 années.
Nous remercions très chaleureusement et non sans une grande émotion sa famille, 
son fils Guilhem, son papa Jean-Pierre et Jérôme son mari, d’avoir accepté de rendre 
hommage à Agnès de cette façon.

ADIEU AGNÈS
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S’engager pour le bien commun et impliquer 
les jeunes dans la vie politique et civique de 
leur commune, c’est ce que la municipalité 
permet aux jeunes mirevalaises et mireva-
lais. L’intérêt de soutenir des projets qui ré-
pondent aux besoins spécifiques des jeunes 
est primordiale. Ainsi, les jeunes apprennent 
à comprendre les enjeux politiques et so-
ciaux de leur communauté. 
Lors des vœux, le dimanche 7 janvier, le 
Maire a remis les écharpes et installé le 
nouveau Conseil Municipal des Jeunes.
• Julia BIAU
• Hugo FACCINI
• Alicia MARTINEZ
• Ulysse MAUREL

• Félix RAMSBOTT
• Zoé SALVARO
• Eva WIESLAK
• Basile MAUREL

8 jeunes du CE1 au collège ont déjà dé-
terminé, avec Johanna Justis leur ani-
matrice référente, les projets pour les 
deux ans à venir : 
• Optimisation de la signalétique aux 

abords des écoles afin de renforcer 
la sécurité.

• 2e édition de « Mireval fais-toi belle » 
version CMJ et sensibilisation au tri 
des déchets en partenariat avec Sète 
Agglopôle Méditérannée

• Réflexion sur l’amélioration de l’es-
pace du parc Paul-Doumer avec l’ac-
compagnement du CAUE

• Participer avec le CCAS au spectacle 
de Noël pour les aînés

• Participation au SIVOM pour l’élabo-
ration des menus de la cantine

• Participation aux différentes commé-
morations 

Les nouveaux élus du CMJ pourront 
en octobre réaliser leur voyage à Paris 
avec la visite de nos institutions de la 
république.  

Le CMJ joue un rôle crucial dans la for-
mation des futurs citoyens actifs. Inté-
grer leur voix et prendre en compte leur 
besoins est essentiel à la vie démocra-
tique d’une commune.=
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 UNE IMPLICATION CITOYENNE
 CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES :

 À FÉLICITER !
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Égalité des Chances

La Ville de Mireval, engagée pour le bien-
être de ses élèves et la transition écolo-
gique, repense les cours de récréation du 
groupe scolaire. Un projet innovant soutenu 
par le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme 
et de l’Environnement (CAUE) de l’Hérault, et 
construit main dans la main avec les enfants, 
les enseignants et les familles. 
En début d’année, la Ville de Mireval a 
lancé une réflexion autour de l’aménage-
ment des cours d’école, avec un double 
objectif : désimperméabiliser les sols et 
introduire davantage de végétation. Une 
démarche en phase avec les enjeux 
actuels de transition écologique et de 
confort climatique.
Dans ce cadre, la commune a été sélec-
tionnée pour participer au programme 
« Cour Vivante », porté par le CAUE de 
l’Hérault. Ce dispositif accompagne les 
collectivités dans la transformation de 
leurs espaces scolaires, en favorisant 
une approche participative.

 les enfants au cœur du projet 
Clap de fin pour les ateliers Cour Vi-
vante ! Une vingtaine d’enfants ont ac-
tivement participé à cette belle aventure 
créative, encadrés par le CAUE. Au fil 
des séances, ils ont imaginé leur cour 
idéale – plus verte, plus agréable, plus 
vivante – et ont concrétisé leurs idées à 
travers deux superbes maquettes.
Ce projet, à la fois ludique et engagé, a 

permis aux élèves de s’exprimer, de rêver 
et de réfléchir à leur environnement quoti-
dien. Leur imagination débordante et leur 
regard d’ « experts en herbe » ont enrichi 
la démarche de manière précieuse.

Un grand bravo aux enfants pour leur en-
thousiasme et leur implication, et un im-

mense merci au CAUE pour son accom-
pagnement tout au long de ce projet.

Une restitution de cette maquette par 
les enfants s’est tenue le 23 juin en pré-
sence des enseignants, des parents 
d’élèves, des agents de la collectivité et 
des élus.=

 UN PROJET PARTICIPATIF & PROMETTEUR
 DES COURS D’ÉCOLES + VERTES :
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La municipalité de Mireval continue de déve-
lopper sa politique en direction de l’enfance 
et de la jeunesse. 

Après avoir créé et structuré un Service 
Enfance Jeunesse avec des équipes pro-
fessionnelles ainsi qu’un véritable projet 
éducatif, après avoir - depuis plusieurs 
années - amélioré les conditions d’ac-
cueil par différents travaux, la Ville de 
Mireval s’engage dans un projet d’en-
vergure pour rénover et moderniser son 
groupe scolaire, situé rue Jules-Ferry, au 
cœur du village.

 repenser le fonctionnement du site 
Ce projet comprend la restructuration 
des écoles Charles-Prieur (élémentaire) 
et Lo Becarut (maternelle), la réhabilita-
tion des cours de récréation ainsi que 
la création d’une nouvelle cantine et la 
suppression des préfabriqués des ac-
cueils de loisirs pour laisser place à de 

nouveaux bâtiments.

Face à un bâti hétérogène et vieillissant, 
avec des bâtiments datant de différentes 
époques (des années 60 à 2005) et des 
problèmes récurrents d’accessibilité, 
de surchauffe, de vétusté ou encore de 
saturation des espaces communs, la 
commune souhaite repenser l’ensemble 
du fonctionnement du site. L’objectif est 
d’optimiser les espaces, améliorer le 
confort thermique, adapter les locaux à 
la variation des effectifs et répondre aux 
normes d’accessibilité actuelles.

Sensible aux enjeux environnemen-
taux, la municipalité souhaite également 
désimperméabiliser et végétaliser les 
cours, en concertation avec les enfants 
et l’ensemble des usagers. Elle a été re-
tenue dans le cadre de l’Appel à Mani-
festation d’Intérêt « Cour Vivante ! » du 
CAUE de l’Hérault (voir page ci-contre), 
partenaire du projet depuis ses pre-

mières réflexions. Ce dernier accom-
pagne la commune dans la définition 
d’une mission de programmation archi-
tecturale.

 un cadre d’apprentissage plus fonctionnel 
De 2023 à 2024, toutes les études 
énergétique, accessibilité, sécurité in-
cendie, amiante, relevé topographique 
et étude de faisabilité ont été réalisés 
pour un montant total de 36 913€.

En mai 2025, après avoir étudié le ca-
hier des charges des 6 entreprises 
ayant répondu à l’appel d’offre de pro-
grammiste AMO (Assistance à Maitrise 
d’ouvrage), les élus en concertation 
avec l’équipe du CAUE ont choisi le 
Cabinet INECO. 

Ce cabinet basé à Jacou, entreprise 
locale, se chargera de la réhabilitation 
globale des écoles. La première réunion 
de travail est prévue le 20 juin 2025 en 
mairie en présence de techniciens de la 
commune et des élus.

Ce projet s’inscrit dans une volonté af-
firmée et avec la priorité d’offrir aux en-
fants, aux agents du Service Enfance 
Jeunesse, aux ATSEM, au personnel 
d’entretien, de restauration et aux en-
seignants un cadre d’apprentissage 
plus sain, fonctionnel et durable.

Cela a donné lieu à une véritable ré-
flexion collective, participative et une 
prise en compte globale de l’ensemble 
des écoles.=

 DU GROUPE SCOLAIRE
 UNE RESTRUCTURATION AMBITIEUSE 
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La Commune de Mireval maintient sa politique d’accompagnement 
des jeunes âgés de 16 à 23 ans. L’aide à l’insertion professionnelle 
et l’accompagnement vers l’emploi reste une priorité politique de la 
commune.  
Lundi 19 mai en salle du conseil, quatre jeunes ont signé la 
convention « BAFA Mirevalais ». Cette convention permet aux 
jeunes d’avoir la totalité de leur formation (3 stages) prise en 
charge financièrement par la collectivité et la Caisse d’Alloca-
tion Familiale. 
En contrepartie, ces jeunes s’engagent à faire leur stage dans 
notre accueil de loisirs et à travailler pendant les vacances sco-
laires. Une belle opportunité d’acquérir le BAFA. Tout au long 
de leur parcours, ils seront accompagnés par l’équipe du Ser-
vice Enfance Jeunesse Mirevalais. 
Depuis 2019, la collectivité a permis à 6 jeunes d’obtenir leur 
BAFA (dont l’une est désormais animatrice titulaire au SEJM) 
mais aussi de vivre une première expérience professionnelle, 
de développer des compétences et de découvrir le métier 
d’animateur !=

 LA CONVENTION BAFA MIREVALAIS
 QUATRE JEUNES SIGNENT

Égalité des Chances



Le Mirevalais | Été 2025 | #31 19

É
G

A
L

IT
É

 D
E

S
 C

H
A

N
C

E
S

Tout au long de l’année les animateurs du 
SEJM se réunissent afin de préparer des 
programmes d’animation riches, variés afin 
de permettre aux enfants et jeunes mireva-
lais de s’épanouir à travers des loisirs, du 
sport, de l’art et de la culture.  Les anima-
teurs visent à offrir un cadre propice à leur 
développement personnel en toute sécurité. 
Cette année, pendant les petites va-
cances scolaires, l’accueil de loisirs a 
proposé aux enfants un programme 
riche en activités et sorties.

 des petites vacances bien remplies 
Le groupe des maternelles a pu décou-
vrir des projets divers et variés autour 
de la transformation d’une graine en ali-
ment, du scrapbooking, de l’autonomie 
et de la découverte d’autres cultures. 
Tandis que le groupe des élémentaires 

s’initiait à la fabrication de jeux de so-
ciété et à la découverte de différents 
pays. 
Une initiation à la sécurité routière a 
été proposée aux deux groupes durant 
ces dernières vacances de printemps. 
Cette initiation a été animée par Phi-
lippe Minella, policier municipal, qui 
s’implique aussi durant l’année scolaire 
pour faire passer le permis vélo et pié-
ton aux élèves de CM2 et de CE2. Une 
animation qui vient compléter et enri-
chir le programme scolaire.
Depuis le début de l’année 2025, 149 
enfants de 3 à 11 ans ont fréquenté les 
Accueils de Loisirs.

 un riche programme estival  
Pour cet été, l’équipe d’animation tou-
jours en quête de nouveauté pédago-
gique proposera aux enfants du groupe 
des 3 /5 ans de s’initier au montage vi-
déo. Ils réaliseront un reportage sur l’art 
sous toutes formes. 

Pendant que les enfants du groupe des 
6-10 ans approfondiront leur culture 
générale de manière ludique à travers 
des jeux télévisés revisités. 

18 enfants auront l’occasion de vivre 
des aventures en suivant les traces et 
indices des diverses espèces animales 
dans le parc de Valrance durant un sé-
jour du 28 juillet au 01 août.

Au programme : Visite des caves de 
Roquefort, Chasse au trésor dans le vil-
lage de Saint Sernin sur Rance, activité 
équestre, randonnée, piscine, veillée 
sous les étoiles et bien d’autres sur-
prises seront aussi au programme de 
cette folle semaine. 

Pour conclure ces vacances d’été, un 
après-midi festif sous la forme de ren-
contre parents contre enfants, suivi 
d’une exposition et d’un goûter par-
tagé, sera organisé pour célébrer une 
saison riche en moments de joie et de 
rires !=

19

 POUR LES ACCUEILS DE LOISIRS 
 UNE ÉQUIPE DYNAMIQUE 
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Un essaim d’abeilles signalé dans le creux 
d’un platane de l’avenue de Montpellier, à 
proximité du monument aux morts, a été 
récupéré par un apiculteur mirevalais.
L’opération s’est déroulée le lundi 5 mai 
dernier, en fin d’après-midi et a duré 3 
heures !
L’apiculteur a procédé à la récupération 
de plusieurs milliers d’abeilles à l’aide 
d’un aspirateur.
Par la suite, l’apiculteur a transporté les 
abeilles dans ses ruches, installées aux 
alentours du Creux de Miège.
 Les abeilles ont ainsi trouvé refuge dans 
un environnement plus adapté à leur mis-
sion de pollinisateur.=

Le nombre de demandes d’incinération est en constante augmentation, jusqu’à at-
teindre 40% en moyenne nationale.

Le colombarium actuel ne dispose presque plus de cases libres. Ainsi, pour ré-
pondre à une demande croissante, la municipalité a investi dans un ensemble de 
colombariums comportant dix-huit cases.

Ce nouveau colombarium est installé en entrant, à gauche, dans la parcelle nu-
méro 3 du cimetière.=

 UN ESSAIM D’ABEILLES
 RÉCUPÉRÉ ET DÉPLACÉ

 DE NOUVEAUX COLOMBARIUMS
 AU CIMETIERE
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Les agents des Services Techniques disposent maintenant d’outils et de moyens performants.
Un broyeur à végétaux a été acheté, il 
y a maintenant 3 ans (avril 2022)
Au cours de ce même mois d’avril 
2022, une balayeuse de rue (Glutton) 
électrique a été mis à leur disposition.
En Mai 2024, c’est un véhicule utilitaire 
(Piaggio) qui leur a été affecté, en rem-
placement de leur fourgon.
 En janvier 2025, c’est une balayeuse 

de voirie qui a été ajoutée à la flotte des 
véhicules des Services Techniques.
Et dernièrement, en Avril dernier c’est 
un camion-benne flambant neuf qui a 
été intégré au parc des véhicules tech-
niques.
Il est à noter que ces investissements 
répondaient à la nécessité de doter les 
agents de véhicules leur permettant 

de travailler en sécurité et moins éner-
givores (camions), permettant d’assu-
rer la propreté du village (balayeuse de 
rue et balayeuse de voirie), et de ré-
duire le nombre de déplacements, en 
réduisant les volumes, lors des travaux 
d’élagage (broyeur à végétaux).

Ces nouveaux matériels repré-
sentent un investissement de presque 
230 000€ sur 3 ans !=

 POUR LES SERVICES TECHNIQUES
 DE NOUVEAUX MOYENS
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Depuis le 1er janvier 2024, conformément 
au droit européen et à la loi anti-gaspillage 
de 2020, le tri à la source des biodéchets 
est généralisé et obligatoire, pour les pro-
fessionnels et les particuliers.

C’est quoi les biodéchets ? Ce sont no-
tamment les déchets alimentaires (restes 
de repas ou de préparation de repas ou 
produits périmés non consommés) et les 
déchets verts (tontes de pelouse et fau-
chage, feuilles mortes, tailles d’arbustes, 
haies et brindilles, …) 

Ils ne doivent plus être jetés dans la « pou-
belle grise » !

Mais, à ce jour, les biodéchets repré-
sentent encore un tiers des déchets non 
triés des Français. 

Pourtant, les trier présente de nombreux 
bénéfices et notamment celui de réduire 
le bilan carbone du secteur des déchets 
à travers la réduction du stockage et de la 
combustion des déchets (alors qu’ils sont 
constitués de 70 à 90 % d’eau) !

Il existe plusieurs solutions de tri à la 
source des biodéchets, mais le compos-
tage représente la solution la plus facile à 
mettre en œuvre pour les particuliers.

Le compost ainsi obtenu, qualifié « d’or 
brun », sera un engrais naturel et puissant 
pour vos plantes et votre jardin !

La loi impose aux collectivités de propo-
ser des solutions de tri aux particuliers. 
C’est pourquoi la commune a implanté 
deux aires de compostage partagé (un à 
proximité du poste de police municipale et 
un dans les emprises de la résidence La 
Devinière).

De plus, Sète Agglopôle Méditerranée 
propose de mettre gratuitement à dispo-
sition des habitants des zones pavillon-
naires, disposant d’un espace d’au moins 
200 m², un composteur individuel.

A Mireval seulement 47 % des habitants 
répondant à ce critère ont demandé et 
obtenu ce composteur.

N’hésitez pas à vous renseigner à la Mairie et 
à contacter SAM au numéro indiqué ci-des-
sous pour obtenir votre composteur !=

 INDIVIDUELS
 DES COMPOSTEURS

 FOURNIS PAR L’AGGLO



C
A

D
R

E
 D

E
 V

IE

23Le Mirevalais | Été 2025 | #31

Si auparavant l’usage des produits phy-
tosanitaires, très néfaste pour notre envi-
ronnement, constituait une pratique cou-
rante pour l’entretien des espaces verts 
communaux, la commune de Mireval, de-
puis dix ans maintenant, a complètement 
abandonné ce procédé pour effectuer 
l’entretien des espaces verts avec des 
moyens respectueux de l’environnement.

Mais que faire des déchets verts issus de 
l’élagage, de la tonte et du désherbage 
mécaniques ?

La solution consistant à les stocker dans 
des « bennes à déchets verts » mises à 
disposition par Sète Agglopôle Méditerra-
née (SAM) pour être ensuite acheminées 
au centre de traitement des déchets de 
Villeveyrac (centre Oïkos) n’a pas été re-
tenue car cela aurait imposé une rotation 
de bennes très importante, des coûts 
d’acheminement élevés à la charge de la 
commune et un impact environnemental 
lié au transport de ces bennes.

La commune a donc fait le choix d’une 
solution locale : une parcelle communale 
d’un peu plus de 4 000 M², située aux 
abords du Mas de Recouly, a été réser-
vée à la valorisation des déchets verts. 

Toutefois, il nous fallait trouver un moyen 
de réduire les volumes stockés et, pa-
rallèlement, trouver le moyen de les 

valoriser. En effet ces déchets verts 
constituent une véritable ressource (on 
parle « d’or brun ») pour peu qu’ils su-
bissent une traitement naturel maîtrisé 
(le compostage).

La valorisation de ces déchets verts 
par le biais du compostage, nécessite, 
au préalable un broyage des végé-
taux. La commune dispose bien d’un 
broyeur à végétaux, mais ce dernier 
n’offre pas la capacité suffisante pour 
traiter tous les volumes, et notamment 
les herbes.

C’est ainsi que La commune s’est en-
gagée, sur la base d’une convention, 
dans une démarche « Gagnant-Ga-
gnant » pour la valorisation des dé-
chets verts.

Cette convention a été signée en juin 
2024 avec l’entreprise « Jardin De-
sign ». Cette dernière, après avoir ap-
porté des aménagements techniques 
à la parcelle désignée, est autorisée à 
entreposer les déchets verts inhérents 
à son activité et ceux des espaces 
verts communaux et à procéder, à ses 
frais, au broyage, sur place, de l’en-
semble des végétaux. 

Le broyat sera utilisé comme « pail-
lage » des espaces verts communaux, 
de façon à garder l’humidité et ainsi ré-
duire les arrosages. 

De plus, les végétaux broyés sont voués 
au compostage. Le compost, une fois 
« mûr » sera utilisé pour fertiliser les es-
paces verts communaux. Selon les vo-
lumes qui seront obtenus, il est envisagé 
de proposer cet « or brun » aux Mireva-
lais intéressés.=

 REVALORISATION 
 DES DÉCHETS VERTS
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Le Centre Culturel Léo Malet de Mireval, 
inauguré en 2007, est devenu un pilier de 
la vie culturelle de la commune. Pour la sai-
son 2024-2025, le centre a continué de pro-
poser une programmation riche et variée, 
destinée à satisfaire tous les publics.

Le Centre Culturel Léo Malet se distingue 
par une programmation éclectique, in-
cluant des spectacles de théâtre, des 
concerts, des représentations de danse, 
et bien plus encore ! Une fois encore, le 
partenariat avec le Théâtre Molière Sète 
(Scène Nationale archipel de Thau) a 
été reconduit et des spectacles ont été 
proposés aux scolaires de Mireval et du 
Bassin de Thau, ainsi que 3 créations du 
« Pôle Enfance et famille » et un temps fort 
danse en tout public.

De plus 2 concerts de très grande qualité 
ont été proposés par le Conservatoire à 

Rayonnement Intercommunal : un premier 
classique et percussions,  un deuxième 
dédié au flamenco.

Cette saison culturelle a vu 17 levers de 
rideaux,  3 documentaires et conférences 
scientifiques, 1 festival d’arts de la rue et 
9 résidences d’artistes. La salle a vu plus 
de 2400 spectateurs sur l’ensemble de 
l’année !

La salle était comble pour Nicole Ferroni qui 
a offert un seul en scène très apprécié, ainsi 
que les soirées Epsedanse qui n’ont jamais 
désempli. Autre : « Vie », spectacle pour les 
familles, qui a enchanté 3 générations. Les 
soirées impros de la Compagnie du Capi-
taine rencontrent également toujours un 
franc succès. En terme de fréquentation 
sur l’ensemble des spectacles, un tiers du 
public vient de Mireval, un tiers des villages 
voisins, et le dernier tiers correspond à des 

habitants de la Métropole de Montpellier ou 
de l’Agglomération de Sète.

L’année prochaine la saison se promet 
d’être tout aussi belle : musique, humour 
(beaucoup d’humour !), théâtre, danse 
seront encore au programme… Pour en 
savoir plus,  rendez-vous à la prochaine 
présentation de saison prévue le 19 sep-
tembre prochain à 19h , où un spectacle 
complètement fou vous sera déjà proposé   

Mais d’ores et déjà , notez déjà ces 
quelques dates de la saison :

Samedi 20 septembre à 18h avec les 100 
guitares qui reviennent nous offrir leur ré-
pétition générale devant le CCLM

Vendredi 26 septembre à 20h30, Hugh 
Coltman, dans le cadre du partenariat 
avec les Internationales de la guitare. Le 
chanteur et harmoniciste Anglais Hugh 

 PILIER DE LA VIE CULTURELLE
 CENTRE CULTUREL LÉO-MALET :

Attractivité Territoriale
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Coltman, ancien leader du groupe blues-
rock The Hoax devenu Songwriter Folk-
pop puis explorateur du répertoire de 
Nat King Cole viendra nous régaler de 
son sixième album paré de jazz, de blues 
et de folk.

Vendredi 14 novembre à 20h30, Bruno 
Putzulu sera sur la scène du CCLM pour 
« Les Ritals » tiré du livre de Cavanna. 
François Cavanna, écrivain journaliste 
fondateur des revues satiriques Hara-Ki-
ri et Charlie Hebdo, adorait son père, 
maçon illettré d’origine italienne. Il en a 
fait un bouquin Les Ritals, sorti en 1978. 
Bruno Putzulu adore ce bouquin. Ce fils 
d’un immigré italien en fait une pièce Les 
Ritals. Putzulu, sur scène, est Cavanna. 
Si vous aimez rire, allez voir cette pièce. 
Si vous aimez pleurer, allez la voir aussi.

A noter enfin, le partenariat avec l’asso-
ciation Mirevalaise M’CCLM qui régale 
les papilles des spectateurs chaque soir 
de spectacle dès 19h !

Pour suivre l’actualité vous pouvez 
consulter le site officiel de la Ville de Mire-
val ou vous rendre sur le site du Centre 
Culturel Léo Malet ou ses réseaux so-
ciaux facebook et instagram. 

 les spectacles “Hors-les-Murs”
Depuis deux saisons, un à deux spec-
tacles par an sont programmés en de-
hors de la salle. 

Pourquoi ? Pour aller à la rencontre de 
l’habitant au cœur du village, pour éviter 
à certains de trop marcher la nuit pen-
dant l’hiver, afin de se retrouver dans un 
lieu, dit, « non-dédié » et le voir ainsi dif-
féremment, et enfin pour travailler main 
dans la main avec de nouveaux parte-
naires de la ville. 

Le jardin de la maison des ados, le foyer 
des campagnes, l’église Sainte-Eulalie, 
ou encore, le Café de la Paix ont propo-
sé des rendez-vous accessibles à tous, 
à un tout petit prix unique de 5€. 

Dernièrement, la compagnie Volpinex a 
proposé « le casier de la reine », libre-
ment inspiré des « Trois mousquetaires » 
de Dumas, au Café de la Paix qui, a pris, 
le temps d’une soirée, l’ambiance d’un 

café-théâtre avec assiettes de tapas. 

 et les “tout petits” ?
Depuis 3 saisons, le service culture et 
le service jeunesse proposent deux ren-
dez-vous annuels  pour nos tout petits 
et leurs assistantes maternelles. L’un 
en octobre, l’autre en juin, un mercredi 
matin. Les tout petits du club de loisirs y 
sont également conviés.

Cette année, les enfants de 3 mois à 5 
ans ont pu découvrir « le cabaret Bébé » 
de la Compagnie La Maman des Petits 
Poissons et la  dernière création de la 
Compagnie des Têtes de Bois , intitulée 
« Mauvaise Herbe », spectacle bota-
nique, inspiré par la nature…=
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Vie municipale

Le 10 décembre 2024, le Centre cultu-
rel Léo Malet a accueilli près de 300 
séniors Mirevalais pour le traditionnel 
Noël organisé par le CCAS. 
Offert par la mairie, cet événement fes-
tif a rassemblé les aînés autour d’un 
spectacle exceptionnel. La compagnie 
Douce France a émerveillé le public avec 
son spectacle “Cabaret”, une perfor-
mance pleine d’émotion et de nostalgie. 
Chansons, danse et applaudissements 
ont rythmé l’après-midi, créant une am-
biance chaleureuse et conviviale.
Après le spectacle, les bénévoles et 
agents municipaux ont proposé un beau 
goûter gourmand!  Bûches, biscuits, 
muscat pétillant et papillotes ont régalé 
les convives, ravis de partager ce mo-
ment de douceur et de convivialité. Un 
véritable succès, empreint de bonheur 
et de magie de Noël != 

Le 14 décembre dernier, le Centre 
culturel Léo-Malet a affiché complet ! 
Les petis mirevalais, de la maternelle 
au CM2, ont répondu à l’invitation 
de la Ville pour découvrir « Le Zarbi 
Zoo », un spectacle musical haut en 
couleur proposé par la Compagnie 
Poussinmusic. 
Pendant quarante-cinq minutes, ce 
spectacle a fait voyager le jeune public 
dans un univers peuplé d’animaux « pas 
comme les autres »
La surprise fut totale lorsqu’à la fin du 
show, le Père Noël est apparu, panier 
de douceurs à la main. Après quelques 
photos souvenirs, chaque enfant a reçu 
son sachet de friandises avant de parta-
ger le goûter organisé dans le hall.
En offrant cet après-midi festif, la Ville 
poursuit son engagement : faire rimer 
culture, convivialité et solidarité au cœur 
de la période des fêtes.= 

 UN CABARET ET LE GOÛTER POUR 
 LE NOËL DES AINÉS

 POUR LE NOËL DES ENFANTS
 UN “ZARBI ZOO” 
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Dimanche 6 avril, le centre cultu-
rel Léo Malet de Mireval a accueil-
li la 6ème édition de “La Dictée”, 
co-organisée par l’association Léo 
Lagrange et la ville de Mireval.
Cet événement a rassemblé 41 par-
ticipants, répartis en deux catégo-
ries : juniors (dès 11 ans) et adultes. 
Les participants ont pu démontrer 
leur maîtrise de l’orthographe et de 
la grammaire dans une ambiance 
conviviale. 
Un café d’accueil, un apéritif et un 
concert ont été offerts, permettant 
des moments d’échange et de dé-
tente. Les bénévoles ont assuré la 
correction des copies. Les 3 pre-
miers des catégories ont reçu des 
lots pour leurs efforts. 
“La Dictée” de Mireval est devenue 
un rendez-vous incontournable pour 
les amoureux des mots, célébrant la 
richesse de la langue française!= 

 LA DICTÉE : UN RENDEZ-VOUS DEVENU
 INCONTOURNABLE

Samedi 24 mai après-midi s’est 
déroulée la sixième édition de 
“Mireval, rues en fête”. Des spec-
tacles de danse, théâtre d’ob-
jets, et concert ont attiré petits 
et grands dans la cour de l’école 
ou sur la place du village, sous un 
grand soleil !
Merci aux troupes Marie Louise 
Bouillonne, Volpinex, Epsedanse 

pour leur performance et leurs spec-
tacles et merci à Mozaïk Outre Mer 
qui a animé la place avec ses tam-
bours et chants des Caraïbes ! Enfin, 
merci à l’association M’CCLM pour 
la buvette, et merci aux agents des 
services culture et technique de la 
Ville pour cette belle organisation !

Rendez-vous l’année prochaine pour 
une nouvelle édition pleine de sur-
prises pour les petits et grands != 

 RUES EN FÊTE !
 MIREVAL,
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Vie municipale

Le 11 janvier dernier, la Ville de Mire-
val, par la voix de son maire, Chris-
tophe Durand, a célébré un événe-
ment exceptionnel : le centenaire de 
Madame Jeanne Martinol, enfant du 
village, entourée de sa famille et de 
ses proches. 
Née en 1925, Madame Martinol a traver-
sé un siècle riche en bouleversements, 
tout en restant profondément attachée 
à sa terre natale. Elle a consacré sa vie à 
sa famille, leur transmettant des valeurs 
essentielles comme l’amour, le travail et 
la loyauté. 

Des valeurs qui continuent de briller 
pour ses 3 enfants, 4 petits-enfants et 
6 arrières-petits-enfants.

Femme de mémoire, elle a récemment 

écrit un livre retraçant son parcours, une 
précieuse transmission pour les généra-
tions à venir.
En présence du maire Christophe Du-
rand, elle a été honorée pour cet anni-
versaire unique, reflet de la reconnais-

sance et de l’amour que lui porte toute 
la communauté mirevalaise.
Toute la ville de Mireval lui adresse ses 
plus chaleureuses félicitations et lui sou-
haite encore de nombreux moments de 
bonheur entourée des siens.= 

Le 10 janvier, la caserne Valérie-As-
tier de Mireval accueillait une soirée 
chaleureuse et pleine d’émotion pour 
rendre hommage à Michel Kouril, qui, 
après 40 années de service exem-
plaire en tant que Sapeur-Pompier 
Volontaire, a récemment pris une re-
traite bien méritée.
Christophe Durand, Maire de Mireval 
était présent pour saluer le dévouement 
de ce Mirevalais, dont l’engagement 
sans faille a marqué notre commune.
Une soirée riche en émotion pour Michel 
Kouril qui s’est vu nommé Capitaine 
Honoraire par le Contrôleur Général 
Éric Florès avant que le Vice-Président 
de l’Union Départementale des Sa-
peurs-Pompiers de l’Hérault ne lui re-
mette la médaille d’or pour couronner 
une carrière remarquable.
Félicitations au Capitaine Michel Kouril, 
à qui la Ville de Mireval tient à rendre 
hommage pour sa générosité, son cou-
rage et sa disponibilité au service des 
autres.= 

 UN SIÈCLE DE SOUVENIRS : 
 JEANNE MARTINOL FÊTE SES 100 ANS !

 UNE RETRAITE MÉRITÉE
 40 ANNÉES DE SERVICE :

 POUR MICHEL KOURIL
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Le 2 mars, sous un beau soleil qui dé-
voilait enfin les prémices du printemps, 
l’équipe municipale et le CCAS ont fêté 
les grands-mères. 
Elles ont reçu une petite attention fleu-
rie, après avoir partagé un café accom-
pagné d’une douceur sucrée.= 

Le 21 avril dernier, sous un magni-
fique soleil printanier, plus de 100 
jeunes Mirevalaises et Mirevalais se 
sont lancés avec enthousiasme à la 
recherche des œufs cachés dans les 
recoins du vieux village !
Ce rendez-vous désormais incontour-
nable a une nouvelle fois tenu ses pro-
messes : des rires, des sourires, des 
enfants heureux… et bien sûr, du cho-
colat pour tout le monde !

Un grand merci aux familles présentes 
et à toutes celles et ceux qui ont contri-
bué à la réussite de ce joli moment de 
partage.= 

Le dimanche 12 janvier, au Centre 
Culturel Léo Malet, s’est tenue la tra-
ditionnelle cérémonie des vœux de 
la municipalité. Christophe Durand, 
maire de Mireval, entouré de ses 
conseillers municipaux, a adressé 
ses meilleurs vœux pour 2025 aux 
Mirevalaises et Mirevalais présents 
en nombre.
L’occasion de dresser le bilan d’une 
année 2024 marquée nationalement 
par une instabilité gouvernementale, 
mais aussi par une dynamique locale 
riche en événements et réalisations. 
Les rendez-vous traditionnels de la 
commune ont une fois encore rassem-
blé et animé la vie de notre village, tan-
dis que plusieurs projets ont vu le jour, 

contribuant à l’embellissement et au 
développement de Mireval.

2025 s’annonce tout aussi promet-
teuse, avec de nombreux aménage-
ments et travaux à venir pour continuer 
à améliorer votre quotidien et préparer 
l’avenir de notre commune.

Cette cérémonie aura également été 

marquée par un moment fort : la remise 
des écharpes aux membres du nou-
veau Conseil Municipal des Jeunes, 
élus ce vendredi. Une belle manière 
d’encourager la jeunesse à s’impliquer 
dans la vie citoyenne et locale. Bravo 
à l’ensemble du Service Enfance Jeu-
nesse Mirevalais pour leur implication 
dans ce projet.= 

 DES VOEUX
 TRADITIONNELLE CÉRÉMONIE

 BONNE FÊTE 
 GRAND-MÈRE 

 LA CHASSE AUX OEUFS !
 TOUJOURS UN SUCCÈS POUR  
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Sous un soleil printanier, la mati-
née du 5 avril restera dans l’histoire 
sportive de notre commune : entouré 
du sous-préfet Guillaume Raymond, 
du vice-président de Sète Agglopôle 
Alain Vidal, des élus municipaux et de 
nombreux bénévoles, le maire Chris-
tophe Durand a inauguré de nouveaux 
équipements sportifs de proximité 
pensés pour toutes les générations.
Le chantier, soutenu financièrement par 
l’État, Sète Agglopôle Méditerranée et 
la Ligue de football amateur, a mobilisé 
les entreprises ID Verde, SEEP et Sport 
Environnement, ainsi que les services 
techniques municipaux. 
Objectif : offrir un équipement de proxi-
mité sobre en énergie grâce à un éclai-
rage LED et adapté aux usages quoti-
diens. 
Fierté locale, Mathilde Descoux – 3e 

Française espoir sur 400m et formée 
au club – a évoqué ses entraînements 
à Mireval et remercié « les professeurs 
et bénévoles qui font vivre le sport ici ».
Son témoignage a trouvé écho auprès 
des membres du Conseil municipal des 
jeunes, invités à couper le ruban trico-

lore. L’athlète, issue du cru mirevalais, a 
également salué « un outil indispensable 
pour préparer la relève et faire rayonner 
notre ville bien au-delà du département »

 deux espaces complémentaires 
Le city-stade : terrain multisports (football, 
basket, hand) déjà pris d’assaut par la 

 ET PRÉPARER LES CHAMPIONS DE DEMAIN ! 

 UN CITY-PARK
 POUR BOUGER, SE RETROUVER...
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jeunesse mirevalaise.

Le mini-plateau d’athlétisme : quatre 
couloirs de 60 m, une zone de saut 
et un cercle de lancer, répondant aux 
attentes du Mireval Athlétisme, fort de 
180 licenciés.

Ces aménagements constituent un 
véritable “poumon” sportif, accessible 
librement en journée. Depuis son ou-
verture en février, le city-stade ne dé-
semplit pas après la classe, tandis que 
le club d’athlétisme dispose désormais 
d’un lieu d’entraînement sur la com-
mune ; un gain de temps précieux pour 
les jeunes coureurs et leurs familles..

 un lieu pour tous les âges 
Installé au coeur du complexe sportif 
Nestor-Combin, ces nouvelles installa-
tions complètent l’offre existante (terrain 

de pétanque, de sport-boules, skate-
park, pumptrack, salle de sport). Des 
bancs, des plantations récentes et un 
point d’eau encouragent la convivialité 

et la pause entre deux matchs improvi-
sés. Les écoles profiteront aussi du site 
dans le cadre des séances d’éducation 
physique.=
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Vie municipale

 Élus de la majorité | Liste “Mireval Terre d’Avenir”

Le lien social : notre bien commun 
le plus précieux
Il suffit de traverser le village le samedi matin ou d’assister à 
un match sur le city-stade pour le ressentir : Mireval est une 
commune où l’on se croise, se parle, se reconnaît. Ce bien-
vivre ne relève ni du hasard ni de la nostalgie ; il est le fruit 
d’une volonté politique: faire primer le collectif sur l’individuel, 
la solidarité sur le repli.
Depuis dix ans, nous avons misé sur les services publics de 
proximité. Chaque euro investi l’a été avec un double objectif : 
réduire les inégalités et tisser du lien entre générations, 
quartiers et parcours de vie. Le nouveau local des Festivités, 
les ateliers intergénérationnels du SEJM et du CCAS ou 
encore les nombreux rendez-vous culturels participent tous 
de cette même ambition : créer des lieux et des moments où 
l’on se rencontre.
Depuis quelque temps, nous observons une progression des 
voix en faveur d’options politiques éloignées de l’histoire et 
de la réalité sociale de Mireval. Certains habitants, souvent 
séduits par notre cadre de vie, se laissent influencer par une 
campagne nationale faite de peurs et de caricatures ; certains 
y trouvent, à tort, des réponses toutes faites. Nous refusons 
de répondre à la crispation par la stigmatisation : notre rôle 
d’élus est de démontrer, par l’exemple, qu’une commune 
solidaire offre davantage de sécurité humaine qu’une société 
de la méfiance.
C’est pourquoi nous continuerons à renforcer les services 
publics, faciliter la participation citoyenne, soutenir les 
associations et accompagner les nouvelles familles s’installant 
à Mireval.
Nous le savons : aucune mesure technique ne remplacera 
jamais la main tendue d’un voisin, la solidarité d’une équipe 
de bénévoles ou le sourire d’un agent municipal. Mais l’action 
publique peut – et doit – faciliter ces gestes du quotidien. 
C’est ici, dans la proximité, que se joue la bataille culturelle 
contre les discours de division.
À ceux qui douteraient encore, nous disons : regardez notre 
bilan, regardez nos quartiers, regardez nos enfants jouer 
ensemble. Mireval n’appartient ni à un parti, ni à une catégorie 
sociale ; elle appartient à tous ceux qui y vivent, y travaillent, 
y grandissent. En défendant le lien social, nous défendons 
notre bien commun le plus précieux : la possibilité de faire 
société, tout simplement.

Les élus de l’équipe Mireval Terre d’Avenir

 Élus de la minorité | Liste “Unir Mireval”

Nous avons souhaité donner notre 
avis sur le budget 2025
Qualifié d’ambitieux, c’est un budget particulièrement coûteux qui 
n’a été fait que pour se faire réélire en 2026 sans tenir compte de la 
conjoncture financière actuelle d’allègement de la fiscalité locale qui 
a augmenté au cours des deux mandats du maire actuel.

Ne soyez pas dupes !

C’est un budget historique bien sûr mais avec vos impôts et au prix 
d’un vote contre notre avis d’un second emprunt d’un million d’eu-
ros en moins de 3 années qui endette la commune jusqu’en 2050. 
La non-maîtrise d’année en année des dépenses de fonctionnement 
compromettent l’entretien au sens large de notre commune. Avant 
ce vote, notre commune présentait déjà un endettement par habitant 
supérieur de 200 € par rapport aux communes de la même taille !

Qu’en sera-t-il demain ? « N’oublions pas que les emprunts d’au-
jourd’hui seront les impôts de demain ».

Ce budget présente un excédent de clôture 2024 supérieur à 
500 000 €. Ce que l’on ne vous dit pas, c’est que cette somme est 
le résultat de l’intégration de la somme de 377 835,69 € de subven-
tions administrativement promises depuis 2023 mais non versées et 
du report des factures non réglées au  31 décembre 2024.

Il s’agit d’un budget politique porté par une équipe LFI dont le résul-
tat comptable est inférieur d’environ un tiers par rapport aux com-
munes de taille identique.  

Que penser de l’octroi d’une subvention de 300 € votée contre notre 
avis au profit de l’ONG « SOS MEDITERRANEE » dont le navire 
« Océan Viking » sillonne la méditerranée pour permettre l’arrivée 
de migrants clandestins en Europe. Cette ONG ne présente aucun 
intérêt pour les administrés.

Le local des festivités attendu et nécessaire est annoncé pour un 
coût de 397 751 € HT. Il devrait coûter env. 500 000 € TTC, une 
fois le coût des études et de la TVA rajoutées. Peut-être un peu cher 
pendant que d’autres associations attendent toujours que l’on s’in-
téresse à elles.

Le groupe scolaire devrait être enfin réhabilité.  

Nous regrettons que le budget soit élaboré en dehors de toute dé-
marche participative et sans même faire participer les élus de l’oppo-
sition mis devant le fait accompli.

Nous souhaitons vous dire qu’il est possible de faire autrement en 
vous consultant plus régulièrement pour répondre à vos attentes.

A chacun son point de vue, mais nous n’y voyons que des actions en 
vue des élections municipales de 2026 et pas vraiment la recherche 
de justice sociale, de solidarité ou du bien-vivre annoncé.

Les élus de l’équipe Unir Mireval
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Stage de Théâtre, Le chemin de la création scénique du 4 au 8 août 2025 au 
Centre Culturel Léo-Malet - 30h.
Ce stage est destiné à tous, adultes 
amateurs ou expérimentés qui 
souhaitent explorer sensiblement le 
processus de création scénique : 
affiner sa présence, enrichir son 
jeu, développer sa créativité, son 
imaginaire.
Nous sommes passionnés par le 
théâtre qui se joue dans l’instant 
présent.
Nous proposons donc ce voyage qui 
invite chacun à partir de ce qu’il est, 
puis dans l’échange avec les autres 
à glisser imperceptiblement, de la 

réalité à la fiction, ouvrir le champ des 
possibles.
Trois moments rythmeront les 
journées :
• Le temps de l’exploration physique 

et sensorielle visant à se rendre 
disponible au jeu.

• Nous emprunterons ensuite la 
passerelle de l’imagination créatrice 
à partir d’exercices explorant les 
principes de l’improvisation.

• Enfin, à partir d’un matériau de 
départ, textuel, musical ou pictural, 
nous goûterons au plaisir du jeu et 

avancerons dans les propositions 
collectives pour que l’expérience de 
la scène devienne récit, poésie ou 
fiction.

Le lieu : Le stage se déroulera au Centre 
Culturel Léo Malet.

Les intervenants : Annie Blasco et Pascal 
Verrax; Comédiens, metteurs en scène 
et professeurs de théâtre depuis plus 
de 25 ans, nous privilégions un travail 
corporel et sensible dans une approche 
ludique. Formateurs d’enseignants à 
l’animation théâtrale en classe, nous 
avons également animé des stages 
interculturels internationaux autour du 
spectacle vivantw et poursuivons nos 
ateliers hebdomadaires. 
Annie Blasco est par ailleurs art-
thérapeute en théâtre/mouvement.=

Informations complémentaires : Tarif : 300€ 
(200 € pour les Mirevalais) // Groupe de 
6 à 12 participants

L’association Pura-Vida continue de 
dispenser des cours hebdomadaires 
de Kundalini Yoga sur la commune 
de Mireval les mardis à 19h00 ainsi 
que sur Vic-la-Gardiole les mercredis 
à 17h00. Un cours de Yoga en replay 
enregistré via zoom est également 
disponible chaque semaine.
Sachez que vous pouvez intégrer 
les cours tout au long de l’année et 
qu’aucun niveau n’est requis pour 
cette discipline. 
Une séance de découverte vous 
est offerte afin de pouvoir essayer 
cette pratique en toute liberté. 
Dynamique et puissant, à partir de 
postures dynamiques et statiques, de 
respirations, d’exercices de relaxation 
et de méditation, ce type de yoga 
agit, entre autre, sur la souplesse 
de la colonne vertébrale et le tonus 
musculaire. 

Il agit spécifiquement sur l’équilibre 
mental et sur la force nerveuse, gestion 
du stress, maîtrise des émotions, 
régulation du sommeil, renforcement de 
la confiance en soi et développement 
d’un esprit positif et créatif.
En parallèle des cours, l’association 
continuera de proposer chaque trimestre 
des matinées intensives de Kundalini 
Yoga ainsi que des bain sonores au 
gong (puissant instrument de musique 

en métal provenant de Chine).=

Informations complémentaires : Retrouvez 
toutes les informations sur le site 
internet : yoga-kundalini-montpellier.
com ou sur la page Facebook de 
l’association.

Si vous avez la moindre question ou 
besoin d’informations complémentaires 
n’hésitez pas à contacter Lizlote Papoz 
par tel : 07.62.72.46.58 ou par mail : 
asso.puravida@gmail.com

 STAGE DE THÉÂTRE ESTIVAL  
 ASSOCIATION L’ENJEU 

 L’ASSOCIATION PURA VIDA
DU YOGA TOUTES LES SEMAINES ! 
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Vie associative

Le loto de notre paroisse qui s’est 
tenu en mars à la salle de l’aire de 
Frontignan a obtenu un grand succès.

Le bénéfice de ce loto est destiné au 
bon fonctionnement et à l’entretien de 
nos 4 églises. Cette année une partie 
de ce bénéfice, équivalent à  2400€,  
a été engagé sur la restauration d’un 
tableau de chemin de croix de l’église 
de Mireval très dégradé. Il est en cours 
de restauration et retrouvera sa place fin 
août 2025.

 Nous remercions vivement les donateurs 
qui ont permis la réussite de ce loto.

La semaine Pascale 2025 a réuni de 

nombreux fidèles dans notre paroisse.

Nous remercions Frère Bruno seul 
prêtre de Saint Sauveur en Gardiole qui 
a célébré les offices des Rameaux et 
fêtes Pasquales dans chaque clocher à 
la grande joie des fidèles !=

Mireval est en fête ! Notre talentueux 
et dévoué chef de chœur Bruno Estève, 
a brillamment remporté la demi-finale 
de L’Eurovision des malvoyants, l’In-
ternational Love Vision ! Cela lui a 
permis de représenter la France en 
finale contre 25 pays dans le monde.
Cette victoire éclatante est le fruit de 
son travail acharné, de sa passion 
communicative pour la musique et son 

incroyable capacité à inspirer et à guider 
notre chorale.
Bruno a donc représenté la France lors 
de la finale à Berlin, affrontant 25 autres 
pays avec sa chanson « Ton chien guide 
», il a remporté une magnifique 7ème 
place, un classement exceptionnel qui 
honore notre village et notre pays.
Cette qualification pour la finale de 
l’International Love Vision est une 
reconnaissance bien méritée. Elle 
met également en lumière la richesse 
culturelle et le dynamisme de notre 
village de Mireval. Nous sommes 
immensément fiers de lui.=

CHORALE DE MIREVAL
Nous vous annonçons que les 
concerts de « Mireval en Chœur » 
auront lieu cette année le samedi 
05 Juillet 2025 à 20h30 et le di-
manche 06 Juillet 2025 à 18h, au 
centre culturel Léo-Malet.

 NOTRE CHEF DE CHŒUR ILLUMINE
 LA MAISON POUR TOUS EN LIESSE : 

 L’EUROVISION DES MALVOYANTS !

 4 CLOCHERS DE LA PEYRADE À MIREVAL
PAROISSE SAINT-SAUVEUR EN GARDIOLE
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Le 27 avril dernier  le RAC  organisait 
sa 23e  randonnée VTT  « La Mireva-
laise ».
Une météo inespérée et 450 
participants en  ont fait un beau succès.

50 volontaires  du club et du MGA qui 
s’étaient associés à notre organisation 
pour en faire cette belle réussite aidée 
par le soutien logistique de la mairie 
et  des associations mirevalaises 
(pétanque, lyonnaise, chasse, comité 
des fêtes...) que nous tenons à 
remercier.

Bien sûr nos activités   habituelles 
continuent  et rassemblent  bien au-
delà de notre territoire.

Enfants juniors et séniors - tant en 
VAE que musculaire - y trouvent leur 
place, alors ne restez pas seuls venez 
y prendre la votre!

Le samedi 20 septembre  un nouveau 
défi nous attend. 

Notre club sollicité par les municipalités 
de Vic la Gardiole et de Mireval  sera 
l’organisateur d’une course cycliste  
sur route de dimension nationale.

 la 37e édition du  
 championnat national cycliste des elus 
Il est constitué de deux épreuves, un 
contre la montre et une étape « en 
ligne » sur circuit fermé.

Les participants de tous les horizons 
viendront défendre leurs couleurs  et 
découvrir notre région.

Nous leur  préparons  le meilleur accueil 
tant logistique que sportif.

Alors pour réussir cet événement un 
comité d’organisation  ouvert à toutes 
les bonnes volontés vient d’être créé 
pour l’occasion et il a déjà commencé 
ses activités.=

 LE RAC EST DANS L’ACTUALITÉ   
 25 ANS D’ACTIVITÉS : 

V
IE

 A
S

S
O

C
IA

T
IV

E



36 Le Mirevalais | Été 2025 | #31

Mireval Gardiole Athlétisme

Depuis quelques mois, les groupes running et marche 
nordique ont changé de « capitaines » de route.
A la marche nordique, Evelyne 
Bertolino, expérimentée dans 
le domaine du Sport Santé, a 
pris la relève des créneaux, 
créant une ambiance 
conviviale tout en motivant 
les troupes lors des séances 
de marche nordique et de 
renforcement.
Pour le groupe running, Eddy 
Martinol, qui est un athlète 

très connu régionalement 
pour ses nombreux podiums, 
a pris en main le groupe 
running et le nombre de 
pratiquants ne cesse 
d’augmenter.
Chez les jeunes, Flavien et 
Baptiste accompagnent à 
présent le fidèle Yolan, pour 
le plus grand plaisir des 
athlètes.=

Nos deux mirevalais, Zian Quere et Tom Sanfilippo ont constitué 
une équipe avec deux athlètes de Montpellier et ont décrochés 
une très belle 10e place !
Ils ont participé le lendemain à l’épreuve individuelle de cross 
court.
Christophe Destres termine 54e dans la course Master.
Léa Dominguez était notre représentante dans la course 
junior.=

Christophe Destres a enchaîné ses 
prestations : 7e M1 aux championnats 
de France de 10km à Cogolin en 
32’45, 2e du marathon de Toulouse et 
2e du marathon du Montpellier Festival 
run en 2h32 et de multiples podiums 
départementaux et régionaux. 
Gyptis Depestel s’est illustrée aux 
championnats de France en salle à 
Miramas : 2e sur 1500m, 3e sur 800m, 4e 
de la finale B sur 200m, 1ère du 4 x 200m 
avec ses camarades du Montpellier Athletic 
Méditerranée Métropole.=

 IMPLIQUÉS
 DES COACHS 

 DANS LA BOUE !
DES FRANCE DE CROSS

 ÉBLOUISSANTS
 DES MASTERS 
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1600 coureurs et 130 enfants sont 
venus fouler les sentiers de Mire-
val. Le Trail de Mireval est répertorié 
maintenant parmi les trails les plus 
fréquentés de la région.
Pas de doutes, les paysages de la 
Gardiole et l’accueil des nombreux bé-

névoles, souriants et plein d’énergie, 
donnent envie aux coureurs de se re-
trouver chaque année !
Le club du MGA remercie chaleureuse-
ment tous les bénévoles du village, ils 
ont su communiquer une belle image 
de Mireval.=

Mathilde Descoux a obtenu cet hiver 
une médaille de bronze aux cham-
pionnats de France Espoirs U23 sur 
400m le 9 février à Nantes. 

Elle a participé aux championnats de 
France Elite en salle sur 400m avec les 
16 meilleures françaises de la discipline.

Elle a également obtenu un 3e titre de 
championne de France Universitaire 
sur 400m.

Zian Quéré, lors des championnats 
de France en salle catégorie U23 à 
Nantes, a terminé à la 9e place sur 
1500m et 7e aux championnats de 
France universitaire.=

 UNE (TRÈS) GRANDE RÉUSSITE 
 TRAIL 2025

 AU NIVEAU NATIONAL
DES ATHLÈTES INDOOR



Vie municipale

ÉTAT CIVILÉTAT CIVIL
Septembre > Décembre 2024Septembre > Décembre 2024

naissances
Léna, Jocelyne LEMOINE ;
Ewen, Kevin BOBON ;
Mattéo, Philippe, Yannick, Jean-Marie 
FOURNIER ;
Giulia, Elena, Giovanna LAMOUR ;
Santi, Jean-Michel, Jean-Antonio MARTIN ;
Adèle, Lucia DURANT ;

mariages
Alain BACHELLERIE & Michèle SIGAUD ;
Anthony PILON & Valeria LAMONICA ;

décès
Annie, Nelly ROMMEL (veuve BRES) ;
Marie-Louise, Huguette, Renée FADUILHE (veuve 
AFFRE) ;
Jacqueline, Georgette SENUSSON ;
Muriel, Claudette DE WAELE ;
Dominique, Richard, Edouard LOMBARD ;
Jacqueline, Henriette, Louise BÉDÉS ;
Mauricette, Louise PANVERT (veuve LANGLET) ;
Huguette, Louise, Marie LANNES (veuve 
GASSENC) ;
Julien, Gabriel, Eugène, Marc BIAU ;
Max, Jean, Louis VEYRE ;
Françoise, Marie, Marthe JOBIN ;
Josette, Lucienne BLANC (veuve MOLINA) ;
Maryline, Yvette, Odile MASSEBIAU (ép. CALIZI) ;
Guy, Jean-Marie BLASCO ;
Claude, Roger LORGEAS ;
Philippe, Pierre, François DOMENECH ;

ÉTAT CIVILÉTAT CIVIL
Janvier > Mai 2025Janvier > Mai 2025

naissances
Orlane, Manava CARRERAS ;
Hélios, Néréo, Haï PHAN ;
Talya BENAHMED-AÏSSA ;
Zoé, Sybelle, Nawi KASSEL CHARTRER ;
Kaïssy DUMAS MORENO MONTEAGUDO ;
Jules, Daniel, Claude SICARD ;

mariages
Laurent CERFF & Sonia GRANDMOTTET ;
Franck BONNOT & Eugénie JOUFFRE ;

décès
Jean-Marc ROUVIERE ;
Florin CIOCODAN ;
Joseph BOX ;
Ginette, Marie BROURHANT (v. DELACROIX) ;
Valeria LAMONICA (ép. PILON) ;
Joaquim, André ESTÈVE ;
Juliette, Marie, Pierrette ROST (v. ARNEAUD) ;
Marie, Antoine, Evariste XAVIER ;
Mathilde, Aude, Geneviève GAGETE BELLISSENT ;
Pierre, Lucien POBEDINSKY ;
Francine, Rose, Joséphine BARELLI (v. BASSONI) ;
Yves, Vincent BOYDENS ;
Emmanuelle, Andrée, Charline ZERROUK ;
Sébastien, Jean HUET ;
Marie-Thérèse, Suzanne MONNEYRON (v. HOUCHOT) ;
Jacques, Louis, René LEMOIGNE ;
André, Désiré RODRIGUEZ ;
Bernard, René, Michel LAROCHE ;
Arlette TROKAY (ép. MOREZ) ;
Stéfan SKRYPCZAK ;
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 ici, à l’apéro c’est

Muscat !
Mercredi 9 juillet - Mardi 19 août 

DÈS 18H - PLACE LOUIS-ARAGON - MIREVAL

Dégustation / Vente
produits locaux

animation musicale
restauration  

sur place


